
第３００回教育研究評議会議事要録 

 
１．日 時  平成３０年４月１７日（火） １３：３０～１５：５０ 

２．場 所  事務局棟 第２会議室 

３．出席者  中井学長、中田理事・副学長、三浦理事・副学長、伊藤理事・副学長 

若井理事・事務局長、塩谷副学長、塘副学長 

       朝賀人間発達文化学類長、谷評議員、中村評議員 

       鈴木行政政策学類長、田村評議員、垣見評議員 

       佐野経済経営学類長、吉川評議員、貴田岡評議員 

       二見共生システム理工学類長、佐藤評議員、山口評議員 

       塚田環境放射能研究所長 

【オブザーバー】上井監事、橋本監事、 

荒井農学系教育研究組織設置準備室副室長（代理出席） 

 

４．欠席者 初澤うつくしまふくしま未来支援センター長 

 

５．議事 

【確認事項】 

   

  第２９９回教育研究評議会議事要録を原案のとおり確認した。 

 

【審議事項】 

（１）新たな教員評価制度について（継続審議） 

中田理事・副学長から、資料１に基づき、第２９９回教育研究評議会（３月２０

日開催）における各学類からの戻り報告を受けた意見の回答として、①領域の設

定内容と教育・研究への比重割合、②定量的評価及び定性的評価の導入内容、③

評価項目及びポイント設定等について説明があり、新たな教員評価制度の構築の

必要性及び導入に関する基本的方向性を確認いただきたい旨、提案があった。 

質疑応答の中で、具体的な準備と今後のスケジュール、教員評価制度マニュア

ル整備に関する意見が出され、中田理事・副学長から、平成３０年度後期に試行

を行い必要に応じてマニュアルへの反映も含め改善した上で、平成３１年度から

本格実施を進めること、制度導入後の平成３１年度後期に新たな教員評価制度の

点検を行う機会を設定することについて説明があった。 

審議の結果、原案のとおり承認された。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 



（２）福島大学名誉教授の称号授与について 

中田理事・副学長から、資料２に基づき、各学類長から推薦のあった平成３０

年度の福島大学名誉教授の称号授与について提案があり、引き続き、当該学類長

から、推薦内容について説明があった。 

   審議の結果、原案のとおり承認された。 

   各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（３）全学教育責任分担体制について（再提案） 

三浦理事・副学長から、資料３に基づき、第２９９回教育研究評議会（３月２０

日開催）において継続審議とした全学教育責任分担体制の新たな提案内容として、

①経済経営学類における語学部分の分担数を調整し、不足する授業開講数につい

ては、別途非常勤講師で対応すること、②非常勤講師における「専門化保障分」を

「基盤教育貢献分」として新たに設定し、使用方法については各学類に一任する

ことの説明があった。 

質疑応答の中で、平成３１年度以降の全学教育責任分担体制の見直し等につい

て意見が出され、三浦理事・副学長から、食農学類（仮称）の完成年度に向けて、

学生の受講動向等も勘案し、一定程度の調整は生じる可能性があるが、今回提案

した全学教育責任分担体制を基本として進めていくこと、法人化以前から引き継

いでいる共通教育定員の不均衡な配置を考慮した抜本的な改革案については、第

４期中期目標中期計画期間の課題として位置づけることとする旨、発言があった。 

審議の結果、原案のとおり承認された。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

【報告事項】 

（１）実習農場の契約完了について 

中田理事・副学長から、資料４に基づき、食農学類（仮称）の実習農場について

全ての契約が完了し、福島市農業委員会から正式に許可通知を受けたことについ

て報告があり、契約が完了した水田、畑、果樹園等の場所について説明があった。 

引き続き、中井学長から、本学敷地内の実習用地として第二体育館横にビニー

ルハウスを整備予定であるとの発言があった。 

   各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 
（２）就業規則の一部改正について 

中田理事・副学長から、資料５に基づき、職員給与関係の就業規則の一部改正

（入試手当の見直しに伴う改正、人事院規則の改正に準拠した改正） について、

過半数代表者からの意見書に基づく役員会での最終審議結果の報告があった。 



各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（３）福島大学と須賀川市との相互協力協定の締結について 

   伊藤理事・副学長から、資料６に基づき、協定締結に至る経緯、協定書の概要、

協定締結によって期待される効果等について説明があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（４）平成３０年度入学試験実施結果について 

   塩谷副学長から、資料７に基づき、平成３０年度入学試験実施結果と今年度入

学者の傾向等について報告があり、引き続き、中村アドミッションオフィサーか

ら、県内高校及び県外高校合格者の動向、志願者数の推移等の詳細について説明

があった。 

   各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（５）経営協議会・教育研究評議会（運営会議）運営見直しについて 

   中井学長から、資料８に基づき、会議運営の見直しに至った経緯について説明があ

り、引き続き、佐藤学長室長から、会議運営改善の内容について報告があった。 

 各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 


